
Goretín 
Si no lo sabes, Goretín te lo cuenta

Número 6
Junio 2023

Día del Patrimonio                              Pág. 10

Visita Cerro Chena                                                               Pág. 3

Vendimia                                      Pág. 11



 uando me pidieron que escribiera un Editorial
para el prestigioso medio “Goretín”, caí en la
tentación de comenzar inmediatamente a
describir los proyectos que lleva nuestra
División. Prefiero iniciar con algunas reflexiones
que les comparto y a continuación referirme a
aquello que hacemos como División.  

En primer lugar, transmitir un saludo cordial a
los colegas de esta notable Institución. Algo de
reflexión y un poco de humor inspiran estas
breves líneas. En mi caso, pronto cumpliré 14
años en el Gore y la verdad es que ha sido toda
una experiencia, he crecido profesionalmente y
valoro lo que me ha entregado. Quiero a mi
Institución, con sinceridad, sin una lógica de
amor–odio. Soy un tipo que piensa que la pega
sin afecto en realidad es una cuestión aburrida,
sin gracia. Sé que cuesta funcionar siempre
arriba de la pelota, con ganas, pero hay que
“ponerle color al cuento”.

Si tuviera que destacar lo principal de estos años
mencionaría una lista larga de proyectos en los
cuales me ha tocado participar: colegios,
recintos deportivos, veredas, APRs, ambulancias
y un largo etc. Sin embargo, lo que más me hace
sentido a la hora evaluar es ver que se puede
incidir en mejorar las condiciones de bienestar
social a otras personas, si no fuera así, me
preguntaría para que estamos en esto?. Como lo
dijo el autor una vez, “el sector público y el
privado son iguales en todo, menos en aquello
que es importante”. Yo estoy muy de acuerdo con
esa afirmación. 

En un par de semanas cumpliré tres meses desde
que asumí el actual cargo y les puedo asegurar
que quiero vacaciones, de esas largas, de esas
que duran muchas semanas, sin whatsapp y sin
señal, pero en fin, aquí estamos. Pienso que en
estos tres meses hemos avanzado en varios
aspectos: Hemos obtenido la aprobación de CGR
a las bases de licitación en dos de los tres
proyectos “pirámides”: el Parque Canal Ortuzano
y la construcción del Parque Cerro Chena,
emplazado en la comuna de San Bernardo y que
beneficiará a toda la zona sur de Santiago. 
 

Firme junto al Gore.

Paulo Serrano
Jefe DIT

También tenemos en carpeta ingresar
prontamente a CGR las bases de licitación del
proyecto Mapocho caminable y pedaleable, una
ciclovía que se extenderá, por un costado del río,
entre el Parque de los Reyes, en la comuna de
Santiago, y la calle Padre Letelier en la Comuna
de Providencia. 

Desde el punto de vista de la movilidad y el
transporte, tenemos otro importantísimo
proyecto con un enorme impacto en la ciudad,
me refiero al Plan Maestro de Ciclovías. Como si
fuera poco, también están radicadas en esta
División las iniciativas que dicen relación con la
adquisición de todos los activos financieros
cuando el GORE es Unidad Técnica. En este
mismo rubro, podemos informarles que
licitamos y estamos evaluando las ofertas de 14
retenes móviles, la adquisición de 25
motobombas y de vehículos para traslados de la
organización Hóspice de la Luz. Cómo verán, las
iniciativas son muchas y de distintas tipologías.
Entonces, en nuestro caso el slogan “vamos que
se puede” aplica perfectamente. 
 
He querido contarles sobre los principales
proyectos que están radicados en nuestro
División y que ocupan el mayor tiempo de la
energía laboral. El desafío es importante y
complejo. Sin embargo, veo a un equipo
compenetrado con su trabajo sin perder de vista
que esto tiene claramente un sentido de
urgencia y prioridad. 
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urante mayo, dos de los proyectos emblemáticos de la División
de Infraestructura y Transporte (DIT) entraron a tierra
derecha: la aprobación de las bases de licitación por parte de
la Contraloría para la construcción del futuro Parque
Metropolitano Cerro Chena y la apertura de las ofertas del
Parque Intercomunal Ortuzano.
El siguiente paso para el Cerro Chena, proyecto tan esperado
por la comunidad de San Bernardo y de la zona sur de la
Región Metropolitana, es el llamado a las empresas
interesadas para la construcción de esta gran obra en su etapa
1, que contempla su mejoramiento y ampliación. “Quien
continúe construyendo se hará cargo de todo lo que conlleva
el proyecto, que es complejo. Sin embargo, la entrega del
primer hito, tras el ingreso de la nueva empresa para trabajar,
está contemplado en 150 días, mientras que para la obra total
pensamos en una entrega en 365 días”, informó Paulo Serrano,
jefe de la DIT.
En cuanto al Parque Intercomunal Ortuzano, el próximo hito
importante es la apertura para los oferentes interesados en su
adjudicación. Este proyecto, iniciado hace casi 5 años,
contempla el entubamiento de las aguas del canal del mismo
nombre, que data de 1896, para construir sobre él un área
verde que se extenderá por poco más de 2,5 kilómetros y que
unirá las comunas de Maipú, Cerrillos y Estación Central. “Es
el proyecto más grande que recuerde con aporte FNDR. Son
726.000 UF. La apertura es el 30 de junio, así que manden toda
la energía positiva para que tengamos ofertas dentro de Bases.
Son más de 50 hectáreas de intervención, con áreas de
esparcimiento, multicanchas, cancha de fútbol de pasto
sintético, laguna existente y proyectada y un enorme proyecto
de paisajismo. Cuando quieran agendamos una visita,
plenamente recomendado. Hay que ir”, concluyó el jefe de la
DIT.



Providencia y Barrio Matta Estación Central, Cerrillos 
y Maipú

Lo Espejo y Las Condes

Barrio Matta y Peñalolén

Salidas a Terreno junto al Gobernador...

Mayo 2023

San Ramón

 Oficina de Atención Ciudadana
-Aló, ¿con Catalina Casanova?

-Sí, con ella. ¿Qué necesita?’
-Es que me dijeron que usted era la cerebrito de ahí.

Catalina recuerda una de las llamadas que ha recibido como secretaria de una unidad que cumple un
año de trabajo: la Oficina de Atención Ciudadana (OAC).

Las personas no sólo llaman por teléfono. También llegan a hacer consultas o peticiones a Bandera 46
piso 1, a veces con mucha molestia. “Llegan acá con una actitud de ayúdeme, pero lamentablemente la

solicitud que ellos traen no está en nuestras facultades. Entonces igual tratamos ayudar y bajar esa
ansiedad”, explica.

Las inquietudes son variadas: “Por ejemplo, consultas sobre la postulación del 8%, las observaciones,
preguntan qué es el Gobierno Regional, solicitan información, se les dice qué tienen que hacer

mediante la Ley de Transparencia, solicitudes de audiencia con el gobernador o también cuándo
necesitan hablar con otra jefatura de otro departamento. Se recibe todo acá”.



Según la resolución exenta N° 399, las funciones
de esta nueva Oficina se pueden resumir de la

siguiente manera:
-Facilitar la información solicitada por los

consultores.
-Implementar canales de comunicación,

recepción y gestión.
-Cumplir con los criterios de atención

establecidos.
-Generar acciones de colaboración con OIRS y

otras OAC.
-Derivar las consultas que no competan a las

atribuciones del Gobierno Regional.

La OAC, que nació de manera virtual, ya ha
pasado a ser presencial, lo que significa ofrecer a
la gente una mejor atención. “Hay gente que viene
molesta, que viene de muchos servicios, entonces
llega y el hecho de brindarle este espacio hace que
se sienta más acogida, más escuchada”, cuenta.

Otro aspecto relevante es la eficiencia. La
secretaria dice que tienen 15 días de plazo para
responder las consultas, pero siempre se responde
en menor tiempo, asegura. Calcula que les toma
menos de tres días en las consultas más simples y
un máximo una semana con las más complejas.
Asegura que le gusta “esto de la atención al
público” y cuenta que, a pesar de que ella no tenga
todas las respuestas, siempre se siente respaldada.
“Me ayuda la Coni o Paul, o don Abel. Trabajamos
en equipo. Si yo no sé la respuesta, sé que
cualquiera me va a ayudar y que el usuario se va a
ir contento”, explica.

En un año, la OAC ha recibido más de 400
consultas.

“Es importante, porque desde la creación del
Gobierno Regional, en ningún momento se
planteó la posibilidad de tener una instancia de
poder vincularse directamente con las personas o
de atender sus consultas o sus reclamos,
inquietudes o sugerencias, por tanto, el poder
cumplir un año nos da cuenta de que
efectivamente las personas están interesadas en
poder preguntar, acercarse al Gobierno Regional,
conocer al Gobernador”, explica el jefe de
Departamento de Ética, Integridad y
Transparencia, Abel Contreras.

“No había una relación directa con el ciudadano,
no había canales establecidos para la
comunicación y lo que nosotros hemos intentado
es poder realizar esto de la mejor manera: con
protocolos claros”, comentó.



Nos permitió vivir la adrenalina de las visitas a
terreno, cómo las personas se conectan con el
Gobernador, le manifiestan sus problemas, y cómo
él es capaz de responder a cada una sus
inquietudes”.
Verónica Castillo, Comunicaciones Internas

La ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas,
realizó, el 16 de mayo, una visita al Parque Lo
Errázuriz, dependencia del Gore, ubicada en la
comuna de Estación Central. En el marco del
#DíadelReciclaje acompañó a una recicladora
de base.

 

Feria del libro en Buenos Aires Visita la Ministra Maisa Rojas
El Gobernador Metropolitano Claudio
Orrego, junto a la jefa de la Unidad de
Asuntos Internacionales, Charlotte Pertier; la
jefa de la DIDESOH, Evelyn Magdaleno; y la
gerenta de Desarrollo Humano de la
Corporación de Desarrollo Regional, Nicole
Sáez; las Consejeras Regionales Valeria
Ortega, Paula Gárate y Noemí Martínez,
asistieron entre el 27 y el 30 de abril pasado a
la 47ª Feria Internacional del Libro de Buenos
Aires, donde nuestra ciudad fue invitada de
honor.

Mes de las Divisiones
En mayo se iniciaron las Semanas de las
Divisiones, instancia en que las distintas
reparticiones del Gobierno Regional
Metropolitano hicieron actividades para dar a
conocer el trabajo que realizan. La semana de
estreno le correspondió a la División de
Infraestructura y Transportes (DIT), y dos
semanas después al equipo de Gabinete y
Comunicaciones.



Con el objetivo de dotar a los funcionarios y
funcionarias del Servicio con conocimientos,
habilidades y destrezas necesarias para asistir
a personas en caso de accidentes o situaciones
de emergencia, se realizó el martes 23 de mayo
en el salón Plenario el curso “Primeros
Auxilios”. Actividad organizada por la Unidad
de Desarrollo y Formación de Personas,
participaron  26 funcionarios/as.

Capacitaciones 

Primero Auxilios Ley de Lobby
El miércoles 17 de mayo a cargo del Comité de
Integridad y Transparencia de la SEGPRES, se
realizó vía teams,  la capacitación sobre Ley de
Lobby.
"El objetivo fue capacitar a los nuevos sujetos
pasivos en la ley y en la plataforma de Lobby,
según la Resolución Exenta 2060", dijo Abel
Contreras, jefe del Departamento de Ética,
Integridad y Transparencia.  

Educación Financiera
Con la finalidad de abordar conceptos
financieros como: créditos, planificación y
presupuesto. Identificar gastos fijos,
variables, necesidades y deseos, gastos
innecesarios, ¿qué saber antes de solicitar un
crédito?, entre otros, se realizó el lunes 29 de
mayo un taller on line  sobre Educación
Financiera. Esta actividad, liderada por Frank
Gutierrez y Paula Mendoza, del SERNAC,
junto al equipo de la Unidad de Desarrollo y
Formación de Personas, participaron 27
funcionarios/as.

El miércoles 31 de mayo se realizó en forma
remota el segundo taller sobre Gestión
Migratoria. En la ocasión se analizaron temas
como Principios y Derechos de la Ley 21.325,
Institucionalidad Migratoria y Permisos.
Este taller fue impartido por la SERMIG y
gestionado por la Unidad de Desarrollo y
Formación de Personas.

Gestión Migratoria



El anteproyecto de presupuesto de financiamiento 2024 fue presentado por la Administradora
Regional, Gabriela Elgueta, y la Jefa DAF, Mayuri Reyes, al CORE este miércoles 31 de mayo en su
sesión extraordinaria Nº3/2023. Presidido por nuestro Gobernador Claudio Orrego, el Consejo
Regional lo aprobó por mayoría.

El Gobierno de Santiago y la Mesa Creativa, celebró el lunes 15 de mayo, con un rico desayuno, a
todas las funcionarias del Servicio que cumplen con el rol de mamá. 

Día de la madre

Cuenta Pública
En su sesión extraordinaria Nº 4/2023 y dando cumplimiento a la ley que rige los gobiernos regionales, el
Gobernador Regional y Presidente del CORE, entregó la Cuenta Pública 2023/24 al Pleno del Consejo
Regional Metropolitano de Santiago. 
"Orgullosos de que fuimos el Gobierno Regional que más ejecutó su presupuesto a nivel país. Con obras
que cambian vidas en materia de seguridad, exclusión social, sustentabilidad y fragmentación. Sigamos
construyendo una Región Metropolitana de todos y todas", concluyó Claudio Orrego.

Presupuesto



Estado Verde es un programa de acreditación
que desarrolla el Ministerio de Medio
Ambiente, cuyo objetivo es incorporar buenas
prácticas ambientales en el quehacer diario
de los órganos del Estado, mediante un
proceso de acreditación que certifica que las
entidades suscriptoras desarrollan distintas
medidas de sostenibilidad interna.
Con el fin de informar este plan, inserto en
el Programa de Mejoramiento de la Gestión,
PMG, se realizó el jueves 25 de mayo la
primera sesión del Comité #EstadoVerde
con el objetivo de informar a sus
integrantes los objetivos que persigue este
indicador y las acciones a ser
implementadas.

Exponen modernos aparatos de
comunicación de SENAPRED

Con la presencia del director regional del Servicio
Nacional de Prevención y Respuesta ante
Desastres, SENAPRED, Miguel Muñoz, se llevó a
cabo en dependencias de la DIT la presentación de
los nuevos equipos de comunicación de
emergencia, posibles gracias a un FNDR del
Gobierno Regional por $3.743.502.000. 
"Estos equipos, ubicados en seis lugares
estratégicos, alcanzarán mayor cobertura e
interoperatividad, permitiendo una mayor
respuesta a las emergencias", explicó Muñoz,  
Didier Saintard, jefe del Departamento de
Movilidad, Transporte y Telecomunicaciones,
respecto a estos equipos informó que
"Presentaremos el proyecto a los equipos del
GORE, para que conozcan su importancia y cómo
estamos contribuyendo con tecnología de primer
nivel para que nuestra región, a través de la
dirección regional de SENAPRED, lidere este
proceso de modernización a nivel Nacional".

Pyme Ágil en el GORE RM

Estado Verde

En un esfuerzo coordinado con el
Ministerio de Economía, la DIFOI organizó
una jornada de Pyme Ágil para los
municipios. Se trata de un programa que
busca agilizar el proceso de formalización
de pequeñas y medianas empresas.
"Nuestro rol como Gobierno Regional es de
articulador, de brindar apoyo no solo a los
emprendedores y las emprendedoras de la
región, sino que también a los municipios
encargados de parte del proceso", señaló el  
jefe del Departamento de Ciencia,
Tecnología, Innovación y Smart Cities,
Cristián Blanc.



Los funcionarios fueron inoculados el pasado 10 de mayo gracias a las gestiones realizadas por la
Unidad de Prevención de Riesgos, del Departamento de Gestión y Desarrollo de Personas (DAF)

156 personas  vacunadas en operativo contra la influenza

Día de los Patrimonios 2023

En el Día de los Patrimonios, el equipo de Nueva
Alameda Providencia (NAP) tuvo una destacada
participación. Junto a autoridades y público en
general, recorrió arriba de un bus Turistik todo el eje
histórico de la Alameda, con el objetivo de dar a
conocer el proyecto, su estado de avance y la
importancia de éste para la Región Metropolitana.

"El recorrido consistió en dos cosas: hablar de los
patrimonios del carácter histórico de Alameda-
Providencia, de los distintos edificios patrimoniales,
de conservación histórica, pero por otro lado explicar
cómo el proyecto está recuperando el eje desde las
fachadas hasta el rediseño del espacio público,
incluyendo luminarias, arbolado urbano, la ciclovías
metropolitanas que hay por la Alameda, mobiliario,
los distintos elementos que componen el proyecto",
dijo Jorge Heitmann, gerente proyecto Nueva
Alameda Providencia.

Para Regina Serrano, encargada de activación y
Promoción NAP, el objetivo "era celebrar el Día de los
Patrimonios, pero también lo que nos compete a
nosotros como grupo NAP es poder revitalizar y
resignificar el eje Alameda-Providencia, muchas veces
caminamos por ahí, cruzamos por ahí pero no vemos
la cantidad de inmuebles patrimoniales que son tan
importantes no solamente para estas tres comunas,
sino que para la vida de nuestro país".

Turistik fue la empresa encargada de transportar a las
más de 180 personas que asistieron a esta actividad y
recorrieron el eje Alameda-Providencia. 

La relacionadora pública de Alameda-Providencia,
Marta Leal agregó que "El compromiso y trabajo que
realiza el equipo NAP para este tipo de actividades es
tremendo, hay mucha entrega y cariño. Para el día de
los Patrimonios Culturales no fue la excepción, vimos
a vecinos de la comuna y actores del eje muy
entusiastas y comprometidos con el trabajo que está
realizando el programa.”



¡Fiesta de la Vendimia en el Parque!
El 12, 13 y 14 de mayo se realizó en el Parque Padre Hurtado la primera Fiesta de la Vendimia
del Valle del Maipo, actividad que congregó a más de 70 mil asistentes y en la que
participaron funcionarios del GORE RM. Te dejamos algunas postales de esas jornadas.
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Gobierno Abierto: Transparencia, participación y colaboración 

La Unidad de Prevención de Riesgos  de la
DAF obtuvo un importante reconocimiento de

la Mutual de Seguridad al cumplir con las
exigencias del “Programa de Gestión

Institucional”. Nuestro servicio fue clasificado
en la categoría “Excelente”.

Ropero Emprende

La segunda semana de mayo se efectuó el "Gobierno Abierto", actividad internacional que busca
sensibilizar a las autoridades locales sobre la relevancia de aplicar los principios transparencia,
participación y colaboración en su gestión. El Gobierno Regional organizó una actividad en su

terraza, a la que se invitó a los gobiernos locales de la RM.
Al día siguiente, se realizó la Feria de Gobierno Abierto en la Plaza de la Constitución, con stands de
25 instituciones. “El Gobierno Abierto nos permite profundizar en transparencia, en participación y
en todo lo que guarda relación con el tema. Es algo que seguimos desarrollando como GORE RM a

nivel interno, por medio de nuestro consejo asesor y de nuestra comisión” señaló el Jefe del
Departamento de Ética, Integridad y Transparencia, Abel Contreras.

El 3 de mayo, se realizó  Ropero Emprende actividad
que consistió en donar ropa de trabajo formal,

buscando ayudar a mujeres y hombres del programa
de reconversión laboral de comerciantes ambulantes

“Descubre”, liderado por la DIFOI del Gobierno
Regional y Fundación Emplea.


